

BOLETÍN DE PRENSA No. 332 ->>

UAA asume su papel de Universidad al estar a la vanguardia académica y considerar problemas internacionales; GNN.

Es necesario repensar la sexualidad humana pues a pesar del desarrollo de la tolerancia, ahora es necesario el respeto, una verdadera inclusión, y un respaldo a las garantías individuales universales. Por ejemplo, personas intersexuales (hermafroditas) son sometidos desde niños a cirugías de reasignación sexual sin darle oportunidad de elección, lo cual representa una violación a los derechos humanos. Esto lo comento el doctor en antropología cultural, Guillermo Nuñez Noriega, quien realizó un taller sobre Teoría Queer en la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Dicho taller forma parte de las actividades de la II Semana de la Diversidad Sexual en la UAA, en el que se discutió sobre los avances internacionales sobre diferenciación, combinación y posibilidades entre el sexo biológico, el género y la orientación sexual; esto bajo sustento biológico, psicológico y socio-filosófico. En entrevista comentó sobre tres apartados específicos.

Nuñez Noriega explicó que no sólo existen dos sexos: hembra y macho, pues a nivel cromosómico hay variaciones de XX y XY, como personas que son sólo X, XXY, XXX, XYY, entre otras. A nivel gonadal hay quienes cuentan con ovarios y testículos, o pene y vagina en diferentes grados, es decir los intersexuales; lo cual es parte de la diversidad sexual propia de los seres vivos.



Sobre el género, manifestó que éste no se deriva del sexo biológico, sino que es una construcción socio-histórica, lo cual ha planteado “una pedagogía violenta del género”: hombres masculinos y mujeres femeninas. Sin embargo, existen hombres y mujeres tanto femeninos como masculinos, transgéneros y andróginos. “Como sociedad debemos asumirlas como parte de las posibilidades humanas de construirse en la sensibilidad y en el comportamiento, en la presencia pública y en el arreglo personal”.

En el último apartado trató el tema de la orientación sexual, lo cual no depende de ninguno de los dos conceptos anteriores, ya que incluso existen hombres transgénero que son

heterosexuales respecto a su sexo, pero homosexuales respecto a su género asimilado. Debido a esto la posibilidad de parejas es vasta además del matrimonio heteronormativo.

De esta forma, expresó que el reto de la humanidad, como democracia y sociedad, es el respeto más que la tolerancia. Actualmente se habla de México y su problemática con la violencia, ¿pero cómo llegamos a este punto?, “parte del desprecio, de creer que hay seres inferiores, que se puede insultar a alguien por como camina o visten, [...] hay padres que prefieren hombres narcotraficantes que homosexuales”; subrayó Nuñez Noriega.

Finalmente, manifestó que las instituciones de educación superior (IES) con carácter humanista tienen la responsabilidad de abrir la academia para el debate de los temas que aquejan a las minorías y proyectarlo a la sociedad en general, erradicar insultos homofóbicos y avanzar en la inclusión sexual-afectiva.

Guillermo Nuñez Noriega puntualizó que las IES deben aspirar a la universalidad, la vanguardia del pensamiento y la discusión teórica, social, cultural y política que se da en Europa y Estados Unidos para lograr una internacionalización eficaz, lo cual colocaría a Aguascalientes a la vanguardia. Así agradeció a la Universidad Autónoma de Aguascalientes “por asumir su labor en serio”.